

bleu ardoise en dessus avec le dessous blanc pâle, et ses nageoires dorsales sont pourvues chacune d'un fort aiguillon pouvant même infliger des blessures. A part cela, sa petite taille le rend à peu près inoffensif.

“ Le Requin à courtes nageoires (*Somniosus microcephalus*, (Bloch.), atteint parfois une longueur de six à sept pieds. Son corps est d'un gris de plomb qui devient plus foncé sur le dos. Le peu de développement de ses pectorales, qui paralyse en quelque sorte la vitesse de ses mouvements, le fait peu redouter des marins.

“ Vient en troisième lieu, le Requin du maquereau (*Isurus dekayi*, (Gill.), long de dix pieds ; sa couleur est d'un bleu ardoise foncé, blanchissant en dessous. Son nom lui vient de l'habitude qu'il a de poursuivre, pour s'en nourrir, les bancs de maquereaux et de harengs. Ce requin est redouté avec raison, car sa gueule est armée d'une manière formidable, et si l'on juge de la rapidité de ses mouvements par ses longues et puissantes nageoires, il doit être doué d'une force et d'une agilité peu communes.

“ Enfin la dernière espèce nommée le Requin à longue queue (*Alopias vulpes*, (Gmelin), est d'un bleu ardoise en dessus avec les parties inférieures d'un blanc sale, tachetées de bleuâtre, sa longueur totale est de treize pieds. Ce curieux animal a été vu et capturé pour la première fois à Percé, il y a trois ans. Le développement extraordinaire du lobe supérieur de sa queue, qui n'atteint rien moins que six pieds et demi de long, tandis que l'inférieur ne dépasse guère huit pouces, lui donne un aspect fort singulier et lui assure en même temps une arme redoutable d'attaque et de défense. Doué d'un gouvernail aussi puissant et de pectorales fortes et longues, ce requin doit être très agile dans ses mouvements, et parcourir en peu de temps des distances énormes.

“ Espérons que ces quelques détails serviront de motifs à des observations sérieuses de la part de nos marins, et auront pour résultat la découverte probable de nouvelles espèces.”

C.-E. DIONNE.